



最上町立大堀小学校
学校だより R7 第2号
令和7年5月28日 校長室
大堀小学校
ホームページ



見せた！大堀小の底力 **力を合わせた運動会**

5月24日（土）は、やや肌寒い天候となりましたが、心配された雨はどうか持ちこたえ、無事に運動会が行われました。

準備期間が限られた中でしたが、これまで、各組の組頭や応援団幹部を中心に、計画的に練習を積み重ねてきました。

子どもたちは「支え合い、自分で行動できる風っ子」の児童会スローガンのもと、優勝を目指してがんばりました。全体を引っ張った6年生、それを支えた5年生、勝利に向かって協力した1～4年生。掲げたテーマに迫る姿がたくさん見られた運動会となりました。

保護者のみなさまには、準備、片付け、競技役員と多大なご協力をいただきました。本当にありがとうございました。



目指そう「自分で行動できる風っ子」 風っ子会議開催

5月7日（水）に風っ子会議（児童会総会）が体育館で行われました。

前半は、各委員会の年間活動計画について話し合いました。大堀小学校をさらに素敵な学校にするために、各委員会から特色のある取り組みが提案されました。今後の活動が楽しみです。

後半は、今年度の児童会のスローガンを、各学年から出された案をもとに縦割りグループで練り上げました。「協力という言葉を入れ

たい」「いじめのない姿を目指したい」「ことばをていねいに」など、具体的な場面を想像しながら話し合う姿が見られました。上学年のみならず、下学年も臆せずと発言し、提案を真剣に聞き合う子どもたちの姿が印象的でした。

「支え合い、自分で行動できる風っ子」を目指していくことが確認されました。



Well-being な学校へ 心を育てる関わりは？

社会の多様化が進み、将来の予測が困難な時代に入中、国の第4期教育振興計画において、重視するコンセプトの1つに「日本社会に根ざしたウェルビーイング（個人だけではなく、社会が幸せや豊かさを感じられる良い状態）の向上」が掲げられました。今年度より実施されている第7次山形県教育振興計画でも、「ウェルビーイングを目指すために、県民みんなが熟意・楽しさ・生きがいを持って挑戦していることが重要」としています。

そのような心を子どもたちに育てていくために、大堀小学校では、以下のような4つの関わりを大事にしようと、職員で話し合っています。

① 「やってみよう」の心を育てる

- ※ 自分の成長や良いところを認知させる。
- ※ 内発動機に支えられた学びを重視する。

② 「ありがとう」の心を育てる

- ※ 応援してくれる人に気づかせる。
- ※ 他者を尊重する機会を重視する。

③ 「何とかなる」の心を育てる

- ※ ある程度の楽観性を認めていく。（未来志向）
- ※ 切り替えの方法を学ばせる。

④ 「自分らしく」の心を育てる

- ※ 自信を持って取り組んでいることを認知させる。（自己承認）
- ※ 自分の頭と心で決めさせる。他人と過度に比べない。

Well-beingという目標に向かって学んでいく子どもの姿
≡ 自律的に学ぶ子どもの姿

やってみよう！
【内発動機】

ありがとう！
【他者尊重】

何とかなる！
【未来志向】

自分らしく！
【自己承認】

上記の【マインド(心)】を育む関わり
参考「学びのミライ地図」の描き方 山本崇雄 学陽書房

地域に支えられたあたたかな学習環境のもと、子どもたちが安心して挑戦し、失敗の中から学んでいくことができるよう、努力して参りたいと思います。ご協力をよろしくお願いいたします。

「はなはな運動」を実施 清水町の方々との栽培活動

5月8日（木）に、清水町老人クラブ、尾花沢国道事務所の方々に協力いただき、今年度も国道花壇への植え付け作業を行いました。歩道拡張に伴い、国道花壇が一カ所に縮小されたことから、小学校の視聴覚室前の花壇にも植え付けのお手伝いをいただきました。今回は3・4年生がみどりの少年団の活動として作業を行いました。花壇はペゴニア、マリーゴールド、サルビアで美しく彩られました。ご協力いただいたみなさま、ありがとうございました。



<6月の主な予定>

※ 下校時刻については、下校時刻表等で確認してください。

3日（火）はなはな運動5・6年	4日（水）持久走記録会・耳鼻科健診	9日（月）教育委員会訪問
12日（木）4年校外学習	16日（月）授業研究会	18日（水）町小体連スポーツ交流大会
19日（木）歯科検診	20日（金）職員会議	27日（金）相撲大会